

## LA REFINERÍA ESMERALDAS Y SU REHABILITACIÓN, UNA INVERSIÓN NECESARIA PARA EL FUTURO.

En Refinería Esmeraldas está por concluir el mayor programa de rehabilitación jamás emprendido en centro refinador alguno de nuestro país. Esta obra fue postergada durante años por gobiernos anteriores que no le dieron importancia al mantenimiento operativo de la principal planta industrial.

Fueron muchos los trabajos que se debieron realizar en las diferentes unidades de proceso a causa del deterioro que presentaban por su uso y falta de un adecuado programa de mantenimiento, lo que generó que Refinería Esmeraldas llegue a una situación calamitosa.

Entre las unidades que se intervinieron destacan: **No Catalíticas 1** y **No Catalíticas 2**, los dos trenes de procesamiento de refinería, cada uno con una capacidad de 55 000 barriles de crudo por día y en las que se invirtió la mayor cantidad de recursos de los USD 1 200 millones que cuesta la rehabilitación.

Esta contempló la intervención integral de la **Unidad de Fraccionamiento Catalítico Fluidizado (FCC)**, la construcción de una nueva **Planta Desmineralizadora**, una **Planta de Efluentes**, dos nuevas **Piscinas de Aguas Cruda**, un nuevo **Laboratorio de Control de Calidad**, con instalaciones que cumplen con normas internacionales.

La rehabilitación incorpora importantes modificaciones en **materia ambiental**, como el cambio radical ofrecido al manejo de desechos industriales peligrosos, la **remediación de suelos contaminados con combustibles** y un **amplio programa de Inversión Social** que desarrolla EP Petroecuador en las zonas de influencia de la Refinería en la ciudad Esmeraldas.

La Refinería fue diseñada para procesar 110mil barriles diarios de petróleo y obtener productos derivados que cubran las demandas del país; y, de esta manera, se disminuya el volumen de combustibles importados, generando así importantes ahorros para el país. Esta es la realidad que nunca debió cambiar. Es lo que tuvimos que recuperar. Los USD 1 200 millones que cuesta esta mega obra, devuelven al país una refinería renovada que seguirá generando desarrollo para todos los ecuatorianos.